PRIMO CARNERA NOQUEO A PETERSON EN EL PRIMER ROUND

DIRECTORES: * RAFAEL IGLESIAS R. Jorge Orozco Castro

TIEMPO

Agente General de Anuncios ALBERTO NAVARRO A.

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

No 31

San José, Costa Rica Sábado 25 de Enero de 1930

AÑO 1

SECRETARIO DE FOMENTO DON ARTURO

El unelo trasatlántico do cual el aspirante alemán al res bolio anos

res bolivianos Luizaga y el campeonato mundial a un Vásquez emprendieron el boxeador gigante, papel viernes un vuelo trasatlán- este desempeñado por José tico en etapas de Este a Santa boxeador portugués. Oeste, usando para ello un aparato Junker del tipo Bre- arreglado para que el portu-

occidental de Africa y el Brasil.

Suspensión de la Inmunidad Parlamentaria a comunistas y nacionalistas

Berlin 25 - El Reitschtags atendiendo ordenes contra la un ón opositoria entre nacionalistas y con unistas pasó una moción favoreciendo la suspensión de la inmunidad parlamentaria de tres comisarios comunistas y un nacionalista. La inmunidad de un comisario comunista trajo la consiguiente agitación entre los soldados y el policía fue suspendido inmediatamente.

Una multitud distraida al filmarse una película

Berlin 25.—Una multitud fue distraída con la filmación de una película en la

Este a Oeste por aviado- campeonato universal de boxeo Max Schemelling de empeñó el rol de un Dessau 25.-Los aviado- boxeador joven que disputa

La filmación se había men. El piloto alemán gués cayera a la lona en el Kueer les acompaña en la tercer roud, incorporándose primera etapa hasta Paris. al contarle seis segundos, La ruta que seguirán los despnés de lo cual continuaqueado, pero grande fue la sorpresa de los expectadocuando el alemán lo puso pnés del tercer round.

dente de México Portes Elías Calles.

México, 25.-Procedente de la ciudad de Cuantla Morelos, llegó anoche a esta capital el señor Presidente de la República, acompañado por su estimable familia. El primer magistrado estuvo dos días en dicha población, entregado al descanso, habiendo visitado las obras ya terminadas en el balneario aviadores será la de Portu- ría la pelea hasta el sexto del Agua Hedionda las cuagal, Cabo Verde, la costa roud en el cual sería no- les se inaugurarán el próximo domingo. A esta ceremonia han sido invitados el K. O. al incorporarse des- el señor presidente electo in-

Regresó de Morelos el presi- bio, y el general Plutarco

Un abogado mexicano que irá a los EE. UU. a disertar sobre literatura

México, 25.-El abogado Julio Jiménez Rueda, jefe del departamento de intercambio universitario, pronto saldrá a los EE. UU. a pronunciar varias conferencias sobre México. Primero visitará la Universidad de Illiuris, después la de Nueva York y por último visitará las del este de Norte América. La mayor parte de señor presidente Portes Gil, las conferencias del abogado Jiménez Rueda versarán sogeniero Pascual Ortíz Ru- bre la literatura mexicana. Los estudiantes del Brasil huéspedes de la Universidad Nacional

México, 25.-Los estudiantes del Brasil, que son huéspedes de la Universidad Nacional Autónoma, visitaron al jefe del departamento de intercambio universitario, abogado Julio Jiménez Rueda, con quien conversaron algún tiempo, y más tarde estuvieron en la Sría. de Educación Pública, para admirar los frescos de Diego Rivera.

Guerra contra el cine parlante en inglés

México, 25 .-- El Lic. Jenaro Fernández Mc. Gregor opina que se prohiba la exhibición del vitáfono en inglés, o que se le grave de tal manera que su explotación se convierta en prohibitiva, o que se prahiba terminante su exhibición basándose en razones de alta cu'tura. La opinión del Licdo. Fernández Mc. Gregor contesta la encuesta abierta por la Universidad Nacional Autónoma, para fijar la actitud de la misma ante el vitáfono en inglés.

Resultado de una pelea de DOX

New York 25. --- Primo Carnera, el peleador más grande en la historia del ring, puso K. O. a Big-Boy Peterson de Minneapolis en el primer round de la pelea que marca el debut de Car-

Peterson fué puesto knock Down cuatro veces antes del K. O.

Munich celebrará sus carnavales este año.

Munich, 25 .- El consejo de la ciudad rechazó el proyecto de los nacionales socialistas de abstenerse de la celebración de los carnavales de este año, argumentando la mala situación económica de Alemania.

Los nacionales socialistas, los comunistas y los nacionalistas, acuerparon el pro-

vecto.

EL SENOR SECRETARIO DE FOMENTO NOS EXPLI-CA, ENTRE MUCHAS OTRAS COSAS LA COMPRA del cemento y de durmientes que este diario comentó

mos el gusto de conversar biar a menudo impresiones proveedora en su prestigio. teras y el Secretario de Folio, Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.

Han sido detenidos varios expendedores de alimento

Por la policía de orden y seguridad han sido detenidos varios expendedores de alimentos que no portan la correspondiente licencia exigida por la Jefatura de Sanidad.

La labor que en este sentido está realizando la policía, tanto de higiene como la de orden y . seguridad, digna de aplauso, pues redunda en bien del público.

Robo en perjuicio de doña Adela v. de Jiménez

duos de apellido Navarro el pintor Navarro. uno, y el otro es de apellido González. Navarro trabajaba en una construcción de don Jorge Cardona. Los dos individuos mencionados se reunieron en la Eureka, donde uno de ellos telefoneó a doña Adela v. de Jiménez diciéndose pasar por el se- cía.

Hoy fueron robados varios fior Cardona, y diciendo q' efectos a dofia Adela v. de le alistaran varios materia-Jiménez por unos indivi- les, que iría a recoger el

Navarro fué, y como era conocido por empleado del señor Cardona, se le entregaron los materiales, los cuales intentó vender en compañía de González, pero fueron cogidos por la poli-

con el Lic. don Arturo Vo- con la prensa. Es su deseo que todo lo que en su ximo pasado, el entonces cartera se haga o se deje de auditor de carrrteras, don hacer, el país lo conozca, Víctor Gutiérrez, en su delo comente y en ello colabo- seo de ahorrarle al Gobierre. No quiere tener secretos no todo lo más que se pudiepara el público, menos aho- ra en el costo de materiales, ra que a su cargo están las recomendó la proposición más grandes obras del go- que a la licitación llegara bierno, y las más discutidas. para una compra de cemen-En medio de su tempera- to a don Roberto Brenes mento nervioso, auxilia a Gudiño. El señor Gutiérrez, su ánimo al tratar asuntos como compensación de los de Estado una serenidad tres centavos más a que asenvidiable, que no se logra cendía la proposición del sino en aquellos momentos señor Brenes, hacía ver al en que se está seguro de lo señor Secretario de Fomenque se hace y se dice. Con- to, quien debía decidir, la vencido talvez el Lic. Volio ventaja de que el cemento que nue stra actuación en relación venía en sacos oposición sistemática, sino kilos, fácil de transportar y antes bien, de que parte de de, lo que era mejor, llevar un deseo rofundo de coo- un control exacto en el conperar con el Gobierno en sumo. A más de estas venbeneficio del país, tuvo para tajas, el señor Gutiérrez escon nosotros la benevolen- peraba obtener con la venta cia de oirnos y hablarnos del saco una economía casi durante largas horas. Así de diez mil colones. A pesar tratamos del comentado a- de todas estas consideraciosunto del cemento, negocio nes el señor Secretario de obreros que trabajaban allí, brazos, contemplando el rable pérdida para el Esta- so de que el artículo llegase ra. do, según el rumor público. en mal estado debido a que Nos complacemos en informar al país que en el asunto del cemento no ha habido absolutamente nada que pudiera afectar al Estado en el agente de la casa, señor

En el mes de Junio próno se ofrecía en barriles como de costumbre. Por espacio de largo tiempo se cruzeron comunicaciones entre

Ayer en la mañana tuvi- Gusta el Lic. Volio de cam- sus intereses ni a la casa Brenes, el auditor de carremento, todas relativas al mismo negocio. Cedió al fin Pasa a la Pág. 8

Hoy partieron los Ingenieros de la Simmons

tico salieron para Limón a fin de embarcarse para los Estados Unidos en el vapor Toloa de la United Fruit Feliz viajel

Hoy por la vía del Atlán- Co., algunos de los Ingenieros de la Compañía Sim-

Otros datos sobre el incendio de ayer

periodística no es de una de yute de cuarenta y dos llama José Antonio Arias, Mata Redonda. En su dey él dice que se retiró a al· claración, al final dice esemorzar a las diez y media, sin que notara nada anor-

> ninguna sustancia inflamase sabe a qué se debió el fuego; probablemente los

Las pérdidas ascienden a veinte mil colones.

El primer testigo presencial de los hechos se llama Agustín Alfaro; es un peón

El guarda del galerón se vecino de San Francisco de. señor literalmente:

"No quiero terminar mi declaración sin consignar En el galerón no había mi protesta por la actitud de los enfermos del pabelión ble y por consiguiente no de tuberculosos, quienes en el momento en que yo llegué estaban cruzados de. del que se ocupó nuestro Fomento se oponía a la com- tiraron alguna colilla encen- fuego, y sin preocuparse diario y que se ha tenido pra del cemento que impor- dida de cigarro sobre una por dar aviso alguno. Yo como un negocio de conside- ta el señor Brenes, temero- porción de virutas de made- creo que si los bomberos no hubieran llegado con la rapidez con que lo hicieron, todos los enfermos habrían corrido gran peligro, ya que cerca se encuentran el laboratorio y algunos pabello-

Agní se tiene la idea generalmente, de que los consulados son prebendas que el Presidente concede por servicios de propaganda política. Por lo general los menos preparados para el desempeño de esos cargos son justamente los politiqueros, y las más de las veces a quien sabe inglés lo mandan a Flancia y al que sabe francés o mandan a Inclaterra. Es decir no se escudrifia, se nombran al azor. Lo sensito seria que cada país diese al extranjero lo mejorcito que tuviese dentro de casa, y si así no se hiciere se cometería una grave injusticia contra el país, contra el enviado y ana grave descortesía contra el país amigo a donde se

acredite el consul.

Injusticia contra si mismo; torq ie un Gobierno que teme dodonde escojer, envía un inepto, un incivil o un presuntucso, se hiere a si propio. Injusticia contra el mismo que se enví ; pues las más de las veces, la poca prej a ación, la poca cultura, 1 s escasos conocimientos de usos, costumbres e idioma o el poco roce social, son causas de que a poco, se le relegue al olvido y se despreocupen abs int mente de é; pues al igual de las densidades en los líquidos cada cual ocupa el lugar que se crea, esto con detrimento propio y del país que los envía. Descortesía contra la nación amiga; por cuanto aquélla espera elementos aptos y apropiados, conoce-

Cómo deben ser los Cónsules de Costa Rica en el extranjero y para lo que deben servir

que necesita un consul; dos, el desconocimiento de los de la patria, -consciente e usos y costumbres y el idio- inteligentemente en las funma del país a donde se en- ciones públicas cuales convía, ocupan lugar muy pre- ferencias o congresos coferente. Son condiciones merciales, industriales o cuasi indispensables, más científicos para los cuales la última debiera ser "SINE QUA NON". ¡Porque, qué papel hace un consul en el extranjero que tenga que comenzar por tener que aprender el idioma? ¡Qué ridículo no presenta un país que acredita ante otro un individuo a quien no le es do lo expresarse sino por escrito en otro idioma o por señas o mano ajena?

Si existiese penuria de jóvenes o personas de edad, aptas i Valla con Diosl pero no s'er do este el caso, tales nombramientos implicarían descortesía casi rayana en menosprecio. Los consules modernos, representan en cuanto a la nación, la economía nacional y fiscal, y al comercio y al gremio de comerciantes en lo parti-

para los cuales se crian, no ragua se dé cuenta de lo que son otros, fuera de las refe- ocurre y apoye unánime y dores de sus deberes y de rencias intercaladas, que la resueltamente al señor Presus derechos, para que no protección a los compatrio- sidente de la República.

se crien conflictos, ni roza- tas desvalidos o en dificultades; una activa y efectiva propaganda de los artículos Dentro de los elementos de exportación del país, y la correcta representación

hubiese sido invitado, el gobierno, en el lugar de la residencia del consul o de un centro cercano. "El país se juzga por la clase de Ministros y cónsules acreditados en el extranjero» y -ya que entre nosotros no se exige el pase de un riguroso exámen para la adjudicación de esos puestos, debiéramos proceder con la mayor cordura "buscando los hombres para los puestos", sin distribuirlos como recompensas por servicios prestados a un partido político, sino teniendo en mira la más alta representación y el p estigio de nuestra amada Costa Rica en el extranjero.

Se hablo de la renuncia de Soley Guell

Entre algunos personajes políticos circuló ayer la noticia de que don Tomás Solev Güell ha renunciado del alto cargo de Delegado Financiero de Nicaragua en los Estados Unipos.

Tal noticia no se nos ha confirmado, pero corría con vicios de veracidad, atribuvéndole a esa renuncia y a los motivos por los cuales el sefior Soley Güell la hace, grandes repercusiones en la política de Nicaragna, en conexión con los Estados Unidos.

Desiaríamos oir la palabra oficial a este respecto, En cuanto a los objetos para que el pueblo de Nica-

le que puede decir el señor Presidente Moncada

En busca de confirmación o negación de tal rumor, acudimos a la Casa Presidencial y ahí se nos dijo textualmente, lo siguiente:

"El Sr. Soley Güell trabaja todavía en favor de Nicaragua. Nada definitivo puede oficialmente decir el Presidente de Nicaragua. sólamente que entre el sefor Soley Güell y los Banqueros, de acuerdo con el Sr. Ministro doctor Juan Bantista Sacasa y con el doctor Carazo Morales y el Departamento de Estado, se están haciendo los últimos arreglos financieros. En estos arreglos el Secretario Stimson ayuda a Nicaragua de manera eficiente y desinteresada.

De La Noticia de Managua. 5 de Enero.

Movimiento del Día

PASAPORTES

NACIMIENTOS

tyne para Canadá.

Yolanda Peralta Lorenzo, Courn D. Moske, para de Octavio Sánchez y Car-Estados Unidos; James Ha- men Alvarado; Concepción, rold Barton, Homer B. He- de JorJe Peña y Juana Azorric, Bob J. Tlecher, David feifa, Deisy, de Víctor Agui-Rice Grome, para Estados 1 a r y Graciela Ramírez: Unidos; Manuel Maturana Franklin, de María Arias Díaz para Chile. Angela Leonor, de Salvador Ficcie-Papkad y Sergio Pérez para Ila y Enriqueta Minizaza Panamá; Tomás A. Bayan- Roberto, de Menuel Ramírez y Soffa Moreno.

Banco de Costa Rica Tipos de Cambio

| New York | 4,005 % |
|-----------|---------|
| Londres | |
| Paris | |
| España | 0,530 |
| Italia | 0,213 |
| Suiza | |
| Bélgica | 0,562 |
| Berlin | 0,980 |
| Amsterdam | 1,620 |

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Lon dres un MAGNIFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros pre mios recibidos en efectivo.

ENRIQUE YAMKELEWITZ

Frente a la Ahambra

Acerca del riego de las calles en esta capital

Llama la atención el he- se benefician a costa de otros cho de que las regaderes mu- veciuos. nicipales para proveerse de agua, tienen que hacer lar- a peticion de vario comergos recorridos, hasta los suburbios de la ciudad; pero lo que es más notorio aún, es el hecho de que estas regaderas en lugar de comenzar a regar los sectores donde recogen el agua, la transportan a Otros lugares que

Trasmitimos esta queja, ciantes del Paso de la Vaca, quienes están sufriendo, por la escasés de agua, en primer lugar y por el polvo insoportable q n e levanta todo el tráfico de las provincias de Heredia y Alajuela, inclusive el de las mismas regaderas.

MADERAS

Vendo Quizarrá Amarillo, Copal, Campano, etc. A veintidós centavos la pulgada

Cedro y Quina a treinticinco centavos la pulgada

Roble a veinticinco centavos la pulgada

De todo en maderas de cuadro y tabla

Jorge Orozco Castro

Tome

Refrescos y Cerveza

TRAUBE

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL PARA

CIELOS Y P'.REDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 84"

32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Lia.

SAN JOSE -- COSTA RICA



Página Literaria y Científica



el Budha de Basalto sonreía...

Aqueila tarde, en la Alameda, loca de amor, la dulce idolatrada mía me ofreció la eglastina de su boca.

Y el Budha de basalto sonreía...

Otro vino después, y sus hechizos me robó; díla cita. y en la umbría nos trocamos epístolas y rizos.

Y el Budha de basalto sonreía... Hoy hace un año del amor perdido; al sitio vuelo, y como estoy rendido tras largo caminar, trepo a lo alto

del zócalo en que el símbolo reposa.

Derrotado y sangriento muere el día, y en los brazos del Budha del basalto me sorprende la luna misteriosa. Y el Budha de basalto sonreía...

AMADO NERVO

LOS CUATRO GATOS

Esquina Nor-Oeste del Parque Central

Pio Quinto Castro

Proveedores de familias

El mejor surtido en: Latas

Vinos

Licores

Conservas

Frutas

Confites

clase y marca

toda

de

Mercadería fresca y garantizada

Visítenos ó llame al teléfono 3016

HISTORIA DEL ARBOL FRONDOSO

Había en una explanada, sobre la que caían los rayos el árbol antes frondoso. Y del sol con fuerza, un árbol froudoso.

Erguido en aquel páramo, era la finica nota de vi- caravana que marchaba hapara descanso de sus fatigas.

viaban al Misericordioso pasu bondad al proporcionarles tas veces... una tregua en los padecimientos de la jornada y peana existencia interminable.

Y hubieran continuado las cosas así para bien de unos y de otros de no suce- el Omnipotente, hizo justider que el árbol, á impulsos cia... El bien ba de realide su crueldad, pensara en zarse en todo momento, sin no seguir prestando el fres- esperar la recompensa y sin cor de su sombra a los ca- creer que se ejecuta una minantes. Y lentamente obra indispensable para el fué tornando sus hojas de bienestar del prójimo. verdes en amarillas para luego desprenderse de ellas.

Así pasó dos primaveras se gozaba del martirio de los humanos.

Hasta que un día, una da y el único refugio que el cia el desierto pasó cerca de caminante pedia encontrar él, y uno de los viajeros, colgando su mirada en las Y todos los viajeros en- ramas desnudas, dijo:

-Se ha secado el árbol a labras de agradecimiento por cuya sombra descansé tan-

Y otro propuso:

-Cortémosle. Ya no es dían para el árbol acogedor necesario al caminante, y su leña puede servirnos.

Y el árbol fué cortado. Así, Alah, el Poderoso,

JOSE SANTUGINI

JOYERIA Y RELOJERIA

A. BELLO

RECIBIO PARA NAVIDAD

Regalos preciosos para señonita y caballeros

Av. Central

Apartado 1092 -0-

San José, Costa Rica

Descanso en el camino

sionado indiferente, entre des de enternecimiento. adioses y lágrimas.'-¡Adiós Corderal-Entre la pena de los "niños". Y de los grandes. - ¿Adiós, Cordera! -Adiós-contestaba, a su modo, la esquila, perdiéndose su lamento, triste, resignado, entre los demás sonidos de la noche de Julio en la aldea ... "

Telétono 3106

que ha inspirado tantas ilu- do creada para el matadero. siones- a medida que iba Fué vendida por desgracias engordando-, tantos pro- familiares, para salvar la yectos, meditados, reflexio- hacienda del padre. Ya sé nados, concienzudamente que son distintas, aún vimiendas y adiciones en el Cantábrico, la sensibilidad breve término de unos me- del vasco y la del astur. Clases, no se lo lleva nadie, sino rin pudo reflejar la verdad que lo llevan ellos mismos. sin engañarse a sí mismo, del mercado. De rato en rato turaleza campesina de su lo deja reposar su enorme dulce país. También los vervientre de monstruo ungido des prados de la rectoral de de su propio óleo para el Puao crían vacas que no llora sacrificio. Y no es difícil ver nadie. Pero nadie niega que una extraña mezcla de cálcu- el ambiente del caserío vasco lo y de melancolía en el cuá- es menos propicio a la terdrupe rostro de esa familia nura. aldeana.

Melancolfa... Al fin y al cabo, han vivido bajo el mismo techo. Arrúe quiere, en su cuadro vasco, que la abuela sea la más enternecida; pero, ¿no es también la que tiene más costumbre de estas separaciones? ¿Cuántas veces habrá hecho ese mismo camino y habrá inclinado su cabeza, dejando caer sobre el sueño de la víctima, no una oración, sino un puñado de maiz?

gruñón inexpresivo y a ve- torre son las más altas y ces feroz, y la gracia de aque- más vivas evocaciones del y tuvo, una historia. Han por que ocultar nuestra favivido bajo el mismo techo; talidad, ni hay que lamensí. Acaso en la misma habi- tarse demasiado si alguno tación de un pobre caserío, de los nuestros emprende donde no habrá vivienda el filtimo viaje. La cuestión aparte para todos. Pero, ¿có- es que lo emprenda bien. mo se llega a la intimidad y al cariño con un cerdo? Un separan más vergonzosamente de sus cuarteles nobiliarios: la guarida del jabalf. Se envilece. Se indignifica, como todo el que engorda en domesticidad. Y al mismo tiempo, la premeditación del

A la Cordera del prao So- destino que le aguarde, por monte se la lleva-según su parte de sus amos, quita a biógrafo, clarin-un comi- éstos las últimas posibilida-

No. No le llorarán, como Rosa y Pinín a la Cordera. Pero esta compañera afortanada-más que por tener un nombre literio, por haber logrado en la vida lo que muchos hombres y muchos grandes hombres no lograron nunca: afectos desinteresades, lágrimas de gente hu-Pero este numen familiar, milde y buena-no había sipresupuestos, con tantas en- viendo en la misma rava del La familia entera va camino sin forzar demasiado la na-

Hasta encuenta el caserio vasco en su sola aparente sencillez recursos mentales y sentimentales para regocijarse del beneficio y enternecerse por el sacrificio. Aunque el compañero se les vaya, vivirá en el recuerdo. Hay que hacerse a la idea de que, tarde o temprano, todos nos iremos. Ved en en esa suave colina, contorneada de veredas y lindes, bajo la luz de plata, ceruida por amistosas nubes, junto a la Iglesia de la aldea, co-¡Y si fuese como la Cor- mo se adelanta el cementederal ... Pero no lo es. Hay rio en lugar ostensible. Sus mucha diferencia entre ese cipreses y la espadaña de la lla Cordera que pudo tener, paisaje aldeano. No hay

A la vuelta llevarán acacerdo sabe perfectamente que so, en un nudo de ese misestán haciendo con él desde mo pañnelo algo que equique nace una especie de fore- vale al anima del que se gras vivo. Es todo higado fue. Pero además llega la para aumentar, en beneficio simiente de otro. No habra de sus amos-sus verdugos diferencia. Será como si -las carnes que cada día le volviera a la infancia el viejo grunon, esa infancia delicada y rosada que hasta los cerdos tienen y que nos hace esperar de ellos otro porvenir.

LUIS BELLO

A otro Artista

Ten en santo valor de tu tristeza, pues que Dios te hizo triste, y no demandes al ajenjo opalino un repique locuaz en ta cabeza, donde hay penas más nobles y más grandes que el júbilo bellaco de tu vino.

Ten el santo valor de tu tristeza v sé triste hasta el fin del viaje breve, como la madre Naturaleza, cuando las tardes, cuando el otoño, cuando la nieve.

AMADO NERVO

De venta

en todas

Elias Vargas



Distribuidores Exclusivos para Costa Rica --- Teléfono 2812

EL BROOKLYN - TALLER MECANICO Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiendo personalmente mi negocio.

100 varas al Sur del Teatro de la Constructora

Todo el reino animal se halla representado en el cuerpo humano

Continación

El tratamiento consiste en inyectar por medio de una aguja hipordérmica una cantidad pequeña de una solución recalentada de sangre de gallinas.

cientes para efectuar la curación, a menos que el caso sea incurable.

que uno de sus pacientes padecía una bronquitis aguda, complie da con espasmos de tos crónica, y, según informe oficial que confirman varios médicos, bastaron dos inyecciones para contener la enfermedad y cuatro días después el enfermo se encontraba bien.

sufrido otro ataque dieciocho los lectores. años antes, y el germen, sin

duda, quedó oculto en los pulmones. El segundo ataque fue acompañado por fuerte tos, y eu pocas horas la base del pulmón izquierdo se hallaba totalmente perdida. Se le aplicaron inyecciones de este suero en can-Dos invecciones son sufi- tidad que excedía a la normal, y en pocas horas desaparecieron los síntomas de gravedad, estando el pacien-Dice el doctor Jaworsqui te en pie a los seis días. En los enfermos de asma hubo casos en que tuvieron que hacer hasta nueve inyecciones.

> La tuberculosis exigió también un tratamiento más constante, pero siempre con resultados satisfactorios.

Como el doctor no dice Otro casó muy curioso, de qué clase de aves o repanotado por el informe antes tiles desciende cada parte dicho, es de un hombre de del cuerpo humano, reprocincuenta y siete años que duciremos la extraña figura, enfermó repentinamente de dibujada por él mismo, para pulmonía galopante. Había satisfacer la curiosidad de

Dr. A. Acosta Guzmán

Médico - Cirujano - Obstétrico

CLINICA FIGUERES

Teléforios: Habitación 3585 - Oficina 2400

Dr Victor M. Ruiz DENTISTA

Officinas - 100 vs. al Norte Botica Oriental Teléfonos: Oficina 2710 - Habitación 2729

Aerogramas

Son infundados los rumores del complot antifacista contra una delegación.

la conclusión de que los re- cado. cientes reportes del complot antifacista contra la delega- Herido a bordo del Aquitación ilaliana, no tienen fundamento, así es que el caso se ha dejado en suspenso.

Uno de los problemas discutidos en la Conferencia

Naval.

Londres, 25.-Ur o de los primeros problemas preliminares a discutir en las Conferencias Navales de Londres es el de la Limitación del tonelaje total por categorías. Tal fué el asunto discutido en dos largas conversaciones privadas. Se tiene por entendido que Inglaterra aceptará una base de tonelaje por categorías.

Italia entera acepta la dotrina de Hoover para el no bloqueo de barcos de aprovisionamiento en tiempo de guerra.

New York, 25.-Dino Grandi, ministro italiano y jefe de la Delegación Italiana a las Conferencias Navales del Desarme anunció por radio que Italia entera recibió con júbilo la Dotrina de Hoover por el no bloqueo de barcos de aprovision'miento en tiempe de gueUn reclamo de un millón de dólares.

Los Angeles, 25.-Eunice Pringle, bailarina de 17 - Berna. 25 .- Despues affios, ha levantado un rede muchas i vestigación he- c'amo ante la Corte Supechas con la ayuda de la po- r or contra Alexander Panlicía de París y la de Bruse- tages, empresario multimilas, y además de las autori- llonario de espectáculos, a dades Federales y de la po- quien ella envió a la carcel licía suiza, se ha l'egado a acusandolo de haberla ata-

South Southampton 25 .---Harry Pickwele vigilante nocturno del Trasatlántico Aquitania fué llevado al hospital para el tratamiento de una herida a bala recibida a bordo del barco.

La policía arrestó a un pasajero italiano.

Tres bandidos roban un ban-

Dayton, Ohio 25 .--- Tres bandidos enmascarados penetraron al South Park Bank, det niendo a cinco empleados y a varios clientes después de lo cual robaron la cantidad de \$ 16.000.

Cuatro convictos de una penitenciaria logran escapor

Nashvilie Tenn 25 .-- Cuato convictos lograron esconderse en un carro de carga q ie estaba dentro de la prisión y se evadieron, habiendo sido capturados 2 de ellos poco rato después.

Murieron cuatro niños en un Incendio

Portsmouth Ohio. 25 .---Cuatro niños hijos del matrimonio Lawrence Perry murieron quemados en un incencio que destruy6 la casa en que habitaban.

Si desea buena marcha en su negocio anúncie en EL TIEMPO

Club Sport Herediano

Sefior:

Tengo el gusto de comunicar a Ud. que la Directiva der Club Sport Herediano para 1930, en Asamblea General de las 2 p. m. del día día 18 del corriente, resultó electa en la signiente forma:

Presidente, don Eladio Rosabal C.; Vice Presidente, Samuel Arguedas K,; Secretario, Rosendo Corea M.; Pro-Secretario, Carlos Madigal B ; Tesorero, Ni- Enero de 1930.

colás Vannarella V.; Fiscal, Ismael Brenes A.

VOCALES

1º. Lic. don Gonzalo Trejos T.; 29. don Luis Vargas; 30. Mario Solera F.; 40. Braulio Morales P.; 59. Autonio Jara B.

De Ud. atto. y S. S.

ROSENDO COREA M.

Secretario

Por las publicaciones que leemos en prensa puede afirmarse que el descontento es general. Dificilmente-lo confesamos-se ha encontrado un gobierno con una situación más delicada como ésta. El anterior navegó en un mar de abundancia, en tiempos de oro, cuando el precio del café era permanentemente elevado, cuando el banano producía, cuando se pagaba por una manzana de café quince mil colones y abundaban ofertas-de a millón-por una finca, cuando el Banco Hipotecario fácilmente concedia préstamos, cuanda los particulares enseguida el torbellino de la Bolsa de Nueva York, y, al dia siguiente, los Bancos llamaron a pago, entregaron los morosos a los cobradores judiciales, suspendieron operaciones, no concedieron más plazo, los particulares escondieron sus capitales en sus huchas egoistas, se ofrecieron propiedades al cincuenta por ciento de su valor, redújose a su expresión mínima el antojo constructivo, convirtiose en ruinosa la venta de automóviles que antes fuera tan próspera, paralizose todo nuevo propósito agrícola e industrial que estaba listo para ejecutarse, y lo que la vispera fué risa de contento convirtiose en amargo gesto de zozobra. Qué nos resta de aquella abundancia? Qué contemplamos de aquella danza de millones? Nada estimable q' nos pruebe cordura y sí un temerario derroche. De ahí un descontento, casi diríamos de arrepentidos, y esa falta de ánimo que es el peor de los síntomas. Pues bien, una situación semejante necesitaba de hombres enérgicos, de estadistas en el poder, para resolverla. "Prontitud más que perfección, energía antes que todo", eso se necesitaba. Por ventura se ha hecho-de parte del Gobierno-siquiera una insinuación oficiosa a los bancos para que atemperen su agresivo ataque? Fuera de uno de esos banqueros que es comprensivo y patriota, un ciudadano ejemplar quien si hay juicio, de Jefe del Estado lo hemos de ver, los demás, se encuentran con el filoso cuchillo de Sylock. Dónde está la acción benéfica del Gobierno para impedir tales abusos? Acaso impidió el inflamiento del presupuesto oficial adobado en aquella Cámara de orates? Inclinose humilde para poner el ejecutese en vez del más enérgico de los vetos. Ahora quiere el Secretario de Hacienda mondar una partida relativamente insignificante-la de los Cónsules-, ahorro de cincos e indebido ahorro, pues esa creación trajo consigo un impuesto que sólo a ese servicio puede destinarse. Antel una impotencia igual justo es que todos sintamos un desconsue- descubrieron", lease que descubrió". lo. Los mismos partidarios, los que todavía disfrutan de gajes, no evitan sus quejas desconsoladoras. No existe en el Gobierno esa unidad que forma la fuerza, no existe esa fuerza inteligente y creadora del mando. Esto lo decimos sin prejuicios. No hemos venido al campo del

pensamiento público en guerra cruel y siste-

mática. Pretendemos servir los intereses de la comunidad desde un plano digno por imparcial y patriota. Los hombres no nos importan, nos importan sus actos. Menos extremistas q' el Hidalgo Vengador-pinturero personaje de 11 Dolores de Jean Martet-quien no quería a los hombres por lo que hacen, sino por lo que son-nosotros nos contentamos con sus actos. Sabemos que en estas democracias "heroicas" no debe analizarse lo que hay bajo la epidermis. El error magno de nuestros hombres púb'icos es su vicio de la política. La políticacomo un matapalo se adhiere a su espíritu. Y no puede ser estadista quien es político, porque lo mejor de sus euergiasse pierden en los estéofrecian su dinero en condiciones estupendas, riles efugios de la política de campanario. El porque tenían confianza y fé. Bastó un suelto estadista necesita más alteza, más amplitud de de periódico pronosticando la baja de café, vino miras, más honda concentración. Tómese la palabra política en el sentido que corrientemente le damos, no en el jugoso sentido aristotélico. Dicho lo anterior, podemos explicarnos tanto desbarajuste. Don Cleto es un político, Don Cleto no es estadista. Hay error donde todo se hace con tendencia al caudillaje. Por eso no hay orientación, no hay un propósito vigoroso, nó ese espíritu excelso del mando. Minerva no es el Mentor, pues dejó que una mortal, Penélope, impusiera su método. Todos los días encontramos un nuevo fracaso. Quisiéramos tener un tema alegre y sólo hallamos uno triste y sombrío. Ayer no más, supimos de la pérdida de un millón de colones, con otro desastre: con la pérdida de la Santa Elena, del Poás, de la Esperanza, de la Santa Rosa, de todo lo que constituía nuestro cabotaje en el pacífico. Sólo nos queda el Valle Riestra: ese se pide ahora en arriendo. Y esas lanchas se hundieron no en alta mar, en esas borrascas de ide una fuerza superior vence todo humano esfuerzo, se hundieron. Las encallaron, mejor dicho, -en la costa, por impericia de los timoneles y con la complicidad del Ministerio de Hacienda pues no hizo nada práctico para impedir esa catástrofe, catástrofe que fué anunciada por uno de nuestros escritores desde las columnas de "La Tribuna". Pero el señor Arias continuará tranquilo en su puesto. Acaso en otras carteras no se han ido también millones? Don Cleto será su defensor. Un defensor magner que confirma la tesis contraria, como en el caso del grito de "pan y agua". Dirá, nada tenemos que temer, esa pérdida no asecta la abundancia que bay en el tesoro, pero pongámonos a pan y agua. Si, todo se estrella en la roca de los desatinos, ante la indiferencia de la masa que como bestia echada yace ignara y quieta. Pero en cambio, nuestra vanidad debe inflarse con el jocundo relato de las combinaciones políticas y los éxitos enanos.

NOTA: Editorial de ayer, en vez de "que

EL BROOKLYN - TALLER MECANICO Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, harandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiendo persoualmente mi negocio.

100 varas al Sur del Teatro de la Constructora

AVISO A LOS SEÑORES HACENDADOS

Joven extranjero, experto en todo los ramos agricolas y especialmente en cultivo de frutas desea colocación como mandador en una finca en la región del Pacífico

Dirigirse al apartado - 681

Un Joven panameño inventa un nuevo modo de comer

Costruye un aparato con platos giratorios alrededor de un eje común

ciertas costumbres y prácti- En el centro, una espigueta cas tan fundamentales que formada por un tornillo inquizás por su misma simpli- crustado de arriba a bajo. cidad han apartado de la Tres platos de comer de ciencia la idea de corregirlas se trata de un aparato exo mejorarlas.

de comer que actualmente vértice triangular de plomo. terráqueo.

Tocó el honor de reformar seguido durante siglos ente-

envoltorio. Lentamente fue vento el m na esta dificula nuestra vista un aparato miento del dedo índice se · pués el señor Rod iguez.

"Hace muchos dias que manjar...." venía sintiendo en mi cereidea trascedental-dijo Ropráctica. Este es el resul- el universo.

Paramá, enero 2 de 1930 do. Un rectángulo de made-Existen en la humanidad ra, como de un pié cuadrado. mente de los hombres de metal ordinario, porque sólo perimental que no ha sido Tal sucede con la manera perfeccionado, unidos por un emplea en el occidente, el En el centro del vértice un oriente y en todos los pun- agujero que embona en el tos civilizados del globo tornillo y alrededor del cual giran los platos.

"La idea es sensillisíma, esta costumbre, que se ha como todas las ideas generadoras de los grandes inros, a un ciudadano pana- ventos que la revolucionado meño, el señor Pedro Rodrí- la humanidad, nos explicó Rodríguez. Es un trabajo Anoche tuvimos el honor enorme el verse obligado a de recibir en nuestra redac- pouer a un lado un plato ción al señor Rodríguez, cuando se ha terminado de Misteriosamente y sin pre- comer su contenido y simulsentarse siquiera, colocó en táneamente llevar a su luuno de los escritories un gar el ru vo plato. Mi indesenvolvié dolo. Apareció tad. Con un pequeño movique tenía todo la apariencia, empuja uno de los palos, el de una ruleta, expl có des- cual gira, dejando enfrente del comensal un nuevo

Rodríguez nos prometió bro el hormigueo de una introducir ciertas reformas en su invento, que, está sedríguez-pero no fue hasta guro él, deutro de pocos ayer que pude llevarla a la años será empleado en todo

Contemplamos el resulta- (DEL «PANAMÁ AMÉRICA»).

Robo a los señores Maduro y Sasso

Los señores Maduro y Sasso que tienen negocio de representaciones de casas manufacturas extranjeras y cuya oficina esta situada frente a la Torre de Oro, en pleno radio centra" han da- puerta.

do parte a la Oficina de Investigación de que anoche fueron robados en su departamento algunos artículos de valor, fracturando la

Notas Sociales

Rogamos a nuestros lectorces comunicar cualquier evento social de interés



El Presidente confirma la sentencia

Frente Sur de la Plaza Artilloría

No. 9.—San José, 21 de senta días de enero de 1930.

cias por expendio de heroína sin antorización médica contra José María Zúñiga Lupi, mayor, casado, farmacéutico y de este vecindario;

RESULTANDO:

Que por sentencia dictada a las catorce horas del seis del mes en curso por el Agente Principal de Policía de Salubridad, con fundamento en los decretos No. 3 de 15 de marzo de 1927 v No. 4 de 24 de octubre de 1928 y de las consideraciones que aduce, condenó al nombrado Zúñiga Lupi como autor de la falta de expendio de heroína sin pres cripción médica, al pago de la multa de ciento veinte colones en favor de los fondos escolares de este cantón, o en su defecto a sufrir se

cárcel, al pago de d ños y Examinadas las diligen- la droga aprenendida, sin perjuicio de perder el derecho a tener botica i así lo solicitaren, las autoridades respectivas de la Facultad de Farmacia, al tenor del artículo 96 de la ley citada.

RESULT NDO:

Que de esa resolución conoce esta Secretaria en virtud de apelación interpuesta por el indiciado, y

CONSIDE ANDO:

Que la solución recurrida se ajusta al mérito que arroja el expediente y a las disposiciones legales en que se apoya.

Por tanto, el Presidente de la República resuelve:

Confirmar la sentencia condenatoria apelada.

Publiquese. - González Vigunz. - El Secretario de Estado en el Despacho de Salubridad Phblica y Protección Social, - Solón No-NEZ.

o en la perjuicios y al decemiso de

Saludo al doctor Alvarez

Tuvimos el gusto especial Jefe da Sanidad. de saludar al Dr. don Pedro Pablo Alvarez, distinguido médico nicaragüense que acaba de llegar de su patria de tránsito para Bluefields donde ejercerá el cargo de

Lleve el señor Alvarez la expresión de nuestra simpatía y la pridad de que aquí siempre lo recordaremos con afecto.

Se persigue a Lindor Salazar

Vecinos de Buenos Aires y de Sarapiquí han manifestado temores de que p.r esos lados ande el célebre aventurero Lindor Salazar, y

ría de Gobernación ha telegrafiado a las autoridades de esa jurisdicción que activen la vigilancia en el sencon esas noticias la Secreta- tido de la captura.

Suscribase a EL TIEMPO

Se necesitan pregoneros Buen sueldo

PARTIDO UNION NACIONAL

Avisamos a nuestros coopartidarios que la Junta Principal Electoral despacha desde hoy a las 16 horas en el local de la Escuela Vitalia Madrigal (Colegio de Señoritas).

Rogamos se sirvan todos retirar su cédula personal San José Enero 24 de 1930.

> Zacarías Chévez Secretario.



LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

Las esmeraldas de la América del Sur

Las minas de Muzo (Co- épocas que las rocas se hadel siglo XVI, vienen sien- forma de sedimentos. do explotadas desde entonces en forma activa aunque lla en desacuerdo con las inadecuada, y aún así sus observaciones que demuesrendimientos tauto en la tran claramente que la escantidad como en la calidad meralda cristaliza en el de las piedras, han sido su- mismo lugar por efecto de periores a los de toda mina soluciones y emanaciones de esmeraldas del mundo.

canas entre sí en una empiñada c iesta muy montiñosa situada en el extremo de un pequeño valle tropical que se encuentra en el contrafuerte occidental de los Andes Colombianos, a 96 kilómetros de Bogotá, pero es tan fragoso el terreno, que llegar a ellas cuesta tres jornadas a lomo de mula.

Desde el punto de vista

es, que en tiempos anterio-

lombia) descubiertas a fines llaban debajo del agua en

Esta explicación se hacalientes provenientes de al-Estas minas se componen gún cercano volcán enfriado de hendiduras bastante cer- o vapores de roca en igni-

> Cuando se las despoja del quijo que las cubre, las esmeraldas parecen pequeñas y presentan la forma de un prisma de seis caras de hermoso color verde. El tamaño varía desde microscópicas dimensiones al de un r loj pulgar.

Hasta 1913, en que fué geológico, la formación de su pondida su explotación, estos yacimientos es singu- el laboreo de estas minas se lar y de alto valer científico. llevó a cabo de una manera Tan desusada e inesperada casi primitiva por trabajadores indígenas y europeos res se formularon curiosas que rompían la deleznable h pótesis acerca de su ori- roca que encierra la esmegen, habiéndose llegado a ralda con las barras de hieindicar que los cristales de rro, recogiendo a la mano esmeralda fueron arrastra- las piedras preciosas que dos desde otras entradas en chían.

Inaugu. .. ción de la temporada de Base-Ball

de Base-Ball acordó der co- en su honor daba el Se mienzo a la temporada de tario de Guerra Hurley. La este deporte, comenzando con comida se verificó en casa el encuentro del Buick vs. del Secretario Hurley, y fué Cleveland, el domingo a las la segunda de la serie de 9 a. m. en el Campo Azteca banquetes dados por los cu la Sabana.

El Presidente Hoporario, para esta temporada, r' Dr. de ntonio Facio, la ará a primera bola en este desa-Mo inimial.

El presidente Hoover y us señora invitados por el Secretario de Guerra

Washington, 24.-Eipresidente Hoover y su seño.

La Directiva de la Liga asisticron a una comida que miembros del Gabinete

> Además del presidente Hoover v su señora, asistieron a esta comida catorie invit des más, todos elementos oficiales.

> El acontecimiento mayoen l s actividades de la ser mana, será la comida que el presidente y su seflora darán en la Casa Blanca.

Nos visita el Profesor de Cultura Física, señor Roland Paperz, todo un 'éroe de tragedia



Frank P. Roland

Tuvimos el gusto de recibir la visita del señor Francisco Roland Paperz profesor de Cultura Física, specialista como masajista, originario de Checoeslovannia. Habla español mejor que muchos iberos, y es en general, al exponer teorias y hechos, un temperamento simpático en que se refleja al hombre perspicaz que ha visto muchos horizontes en el muudo:

Se diría un poeta bohemio por aquello que canta Arévalo Martines de poetas viajeros que van sin dineros; pero lieva el cuello lumpio y la bota lustrada y no despide olor a alcoholes ni a drogas heroicas, sino que vive la vida del vino de su propio peusamiento viendo cómo pasa la caravana.

En 1914, de 18 años, sapo de nuevo hubo de recabar licencia para ir a enterrar a su padre.

!No se ven las lágrimas, los soldados lloran para adentro!

décima y oncena ofensiva de la primavera de 1918, en el Piave fué condecorado por Austria con dos modallas, una de bronce y otra de plata. Al terminar la gnerra regresó a Checoeslovaquia, y pasó aún 1919 al servicio de la República.

rece que en sus pupilas ceejército y la sombra de una mujer.

mucho como corresponsal Algunos datos biográficos de periódicos a veces, y nos dice en conversación siempre escribiendo apuntes amena: todo espírita de que ahora forman libros. hombre es una ojiva por la No es raro que extraíga de que se miran paisajes distin- ellos algo interesante para dictar aqui una conferencia.

Piensa radicarse aqui, y lió del colegio, pero no en no seguir su mundana perevacaciones, sino para mar- grinación. Le gusta este char como soldado de Aus- país para trabajar, y aunque tria a las trincheras cu el no piensa adquirir carta de frente ruso. A los seis me- ciudadanía costarricense porses de vivac obtuvo una li- que para él el que cara a la. cencia de siete días para ir patria es eriminal de cuerpo a enterrar a su madre; vol- y alma, no es raro que aquí vió al frente, y al poco nem- se case para tener muchos hijos y acabar como acaban los cuentos de Hadas y de Principes.

En 1917 al firmarse la paz en el mencionado frente fué a batirse al lado de Italia, y después de la novena, el heredero de la Corona de

Se queda pensativo y palestes se ve la marcha de un

Ha viajado y observado

CAN JOSE Y PUNTARENAS

| 98 | | | OESTE MIXTOS | | | | | O ESTE MIXTOS | |
|----------------|-------------------------------|--|-----------------|--|------------------------------------|--|------------|--|---|
| S. José | SECTO 1 TLASE PRIMERA CLASE | | | | | PRIM | SECONDA CL | | |
| V. Crierce de | D tio es ato domingos | | DIARIOS | | ESTACIONES | PRIMERA CLASE | | | Diario excepto domingo |
| | | 5 |] 3 | 1 | | 2 | 4 | 6 | 12 |
| | | | 15 00 | 9 00 | SAN JOSE | 14 40 | 8 20 | | 1 13 40 |
| 3 75 | | | 15 07 | 9 05 | SWITCH SABANA (Espuela). SABANA | The second secon | 8 12 | | 13 30 |
| 5 95 | | | | | ESPUELA Nº 1 | | | | |
| 6 52 7 30 | | | 15.15 | | PAVAS | 14 20 | 8 03 | | 13 2 |
| 11 50 | | | | | ESPUELA Nº 3 | | | | |
| 14 38 | 1. 15 | | 15 35 | 9 35 | SAN ANTONIO SAN RAFAL (Espuela) | 14 00 | 7 45 | | 1 3 3 6 |
| 18 72 | 1,27 | | | 9 46 | OJO DE AGUA | 13 43 | 7 30 | | |
| 21 05 | - | | | | CORTIJO (Espuela) NUESTRO AMO | | | | |
| 22 73 - | 7 40 | | 16 00 | | CIRUELAS | | 7 20 | | |
| 24-90 | | | | | SANCHEZ | | | | |
| 20 00 | | | | | SIQUIARESSANTA RITA | CARL STREET | | | |
| 30 32 | 8 05 8 15 | ******** | | 10 20 | TURRUCARES | 13 05 | | | 11 55 |
| 35 96 | | | | - | FLORENCIA (Espuela) | | | | |
| 37 30 41 82 | 9 35 | THE RESERVE OF THE PARTY OF THE | | 5 7 7 7 7 7 7 | BALSA | 12 43 | | | 11 10 |
| 44 30 | | | | | TORNOS | | | | 100000000000000000000000000000000000000 |
| 47 25 49 74 | 9 03 | The second second | | The second second second | MANGOS | 12 05 12 00 | | THE RESERVE OF THE PARTY OF THE | |
| 52 55 | 9 20 | | | | OUEBRADAS | 11.50 | | | |
| 56 00 60 67 | 9 35 | | | | CONCEPCION | 11 40 | | | The second second |
| * | | | | | HACIENDA VIEJA | 11 22 | | | 9 10 |
| 6. | 1 | | | | MARICHALLAVERDE (Espuela) | | | | |
| 60 25 | 10 45 | | | 12 20 | OROTINA | 11 10 | | | 8 55 |
| 69 38 | | | | | MASTATE (Espuela) ESPUELA CASTRO | 10 35 | | | |
| 70 59 | 11 00 | | | 12 30 | COYOLAR | 10 33 | | | 8 22 |
| 73 00 | | | | | ESPUELA GONZALEZ POZON | 10 24 | - | - | 8 06 |
| 76 00 | 19-50-50 | | | | CEIBA | 10 18 | | | 8 02 |
| 79 20 | 11 25 | | | 12 50 | HIDALGO (Espuela) CASCAJAL | 10 12 | | | 7 50 |
| 81 00 83 85 | 11 45 | | 1 | 13 05 | JESUS MARIA | 9 55 | | | 7 30 |
| 86 85 87 30 | 12 01 | | | 13 12 | ESPABELES, CAMBALACHE | 9 50 | | | 7 20 |
| 89 15 91 50 | | The state of the s | | 13 16 | SALINAS MATA LIMON | 9 45 | | | 1 20 |
| 93 00 | 12 10 | | | 13 24 | CALDERA TAJO CALDERA | 9 38 | | | 7 00 |
| 95 00 | 12.20 | | | 13 35 | PUENTE SECO KILOMETRO 97 | 9 38 | | | + = = = = |
| 101 50 | 12.35 | 6 45 | | 13 47 | LA JUNTA | 9 27 9 15 | | 16 42 | 6 50 6 38 |
| 102 00 | 12 45 | 6 55 | | 13 55 | BARRANCA | 9 13 | | 16 40 | 6 35 |
| 103 30 | 12 55 | | | | SANTA ROSA | | - | | |
| 106 00 | | 7 10 | | The state of the s | ROBLE | 9 00 | | 16 20 | 6 20 |
| 107 80 | | | | | SAN ISIDRO | 1000 | | | |
| 110 00 | 13 05 | 7 20 | | 14 15 | CHACARITA | 8 50 | | 16 10 | 6 10 |
| 10 00 | 13 20 | 7 35 | | 14 25 | PUNTARENAS | 8 40 | | 16 00 | 6 00 |

Daniel González Víquez

Administrador

Jefe de Trálico

Fiestas

En Grecia desde aver están en animadas fiestas, lo que hace que muchas familias veraneantes bayan acudido a tan bella ciudad.

La Banda en vacaciones

Los músicos de la Banda Militar de San José han entrado en sus vacaciones annales desde ayer.

Circular sobre negocios de caté

to del Gobierno que los vecinos de la zona atlántica están dispuestos a importar

Con vistà de la nota del Unidos porque el que les Consul de Nueva Orleans llega de San José es adulteen que pone en conocimien- rado, el Secretario de Gobernación ha dispuesto girar una nota a las autoridades para que impidan la circulacafé molido de los Estados ción de café adulterado.

El domingo próximo no habrá política en San Ramón

El Jefe Político de San Ramón ha comunicado a los representantes de los distintos partidos políticos ejercer actividades políticas

el domingo próximo en esa plaza, por cuanto ese día se celebrará un turno y se deque deben abstenerse de sea que el pueblo atienda sólo a esa función.

Actividades del Partido Católico

El sábado próximo efectuarán los republicanos católicos una reunión política en San Pedro del Mojón, y el domingo siguiente en Pariscak

La divisa de estos es azu y amarilla.

Han sido instaladas las cañerías en Sarchí Norte y Sur, por lo cual los vecinos de esa jurisdicción están de placemes.

muy sastifecho por la ayuda de la policía de orden y seguridad

Conversando hoy con el Dr. Roberto Fonseca Jefe de la Jefatura de Sanidad, nos manefestó que se encontraba muy camplacido por la excelente cooperación que estan prestando a sunoficina los policías de orden y segu-

ridad. Decomisó de carne

Hoy fué decomisado un poco de carne po rel policía Nº 160 de la 1ª Sección, Antonio Guzmán; la carne procedía de Paso Ancho.

La Exposición de Sevilla

Mafiana será desarmada la Exposición de Sevilla en miniatura que existe en el Edificio Metálico.

Los empresarios se trasladarán a otras ciudades centroamericanas, en las cuales la exhibirán.

Plan para el sorteo del 26 de Enero de 1930

Emisión de 7,000 billetes, numerados de 1001 al 8000 a razón de \$20.00 cada uno

divididos en vigésimos, a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: 88.200-00 colones

| | - 1 | premio mayor de | £ 40.000 | \$ 40.000-00 |
|----|-----|-------------------|--|--------------|
| 94 | 1 | , | 6.000 | 6.000-00 |
| | 1 | , , | 2.000 | 2.000-00 |
| | | , , | 1.000 | 1.000-00 |
| | 4 | , , | 500 | 2.000-00 |
| | 42 | , , | 200 | 8,400-00 |
| | | riores y 5 post | al primer premio 5 ante-) eriores), de \$ 200-00 c/u. al segundo premio (5 an- | 2.000-00 |
| i | | teriores y 5 post | eriores), de # 100-00 c/u. las dos últimas cifras del | 1.000-0 |
| | 630 | | de f 100 cada una | 6,900-06 |
| | | | 30-00 cada una | 18,900-00 |
| | 769 | premios . | Valor | 88,200-00 |

Lujo - Confort - Aseo Esmerado

El mejor hotel que Ud. puede encontrar.

Cantina siempre surtida de los mejores licores del país y extranjeros.

25 varas al N. de la Libreria Alsina

Atendido personalmente por su propietario

JULIAN PASTOR (Morrongo)

América coloca una ofrenda sobre la tumba de Dario en León

poco fue recibido oficial- Hugo que tanto lo amb". mente en Managua, colocó na su significado, leyenda mientos divinos.

El Ministro de Francia que dice: "A Rubén Durio en Centro América, M. dedica este recuerdo Francia George Lescont, quien hace la patria de Verlaine y de

Esta joya preciosa que un nombre de su gobierno ha merecido el elogio de los sobre la tumba de Rubén más distinguidos orfebres Darío en la Catedral de que lo han admirado, es obra León, una valiosa ofrenda de Miguel Silva, el inc msimbólica consistente en una parable artista nicaragii npalma de bronce con una se que esculpe en metal vertarjeta de oro en que va es- sos geniales como Rubén crita la leyenda que consig- burilaba gemas de pensa-

Nueva York Nueva Orleans

Avonmouth Bocas del Toro San Francisco Cartagena

Kingston

Cristóbal Habana

Pto. Colombia



de Nueva Orleans, vía I

Colombia y Cristobal

Salen los miérco es por

Servicio quincenal

Principiando con el vaj RARE" que saldrá ue

Limón el día 5 de Julio

estos vapores seguiran a Puerto Limón los

la mañana procedentes de Avon-

mouth, vio ! bados, Trinidad,

trán de Limon

pores 'CARARE'

y "ARIGUANI"

para Nueva Orle

en Bocas del To -

Inglaterra

Cristóbal

Servicio de Vapores

Nueva York

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de New York via Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para New York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS:

Servicio quincenal con los vaperes "CASTILLA", "TELA" e "IRIONA,

Llegan a Limón el dia martes

para Avon , via Eingsten, en la mañana con procedencia los viernes po. . tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA. para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limon o los Sub Agentes en San José, seflores Sasso y Pirie Suc., pueden dar os informes que les sean solicitados en relación con servicios de para

> M. M WARSI Administrador

Octubre 15 de 1929

Entrega de cédulas

tirar las cédulas de las juntas electorales de todo el país, siendo retiradas en

Ayer se empezaron a re- San José cuarenta y cinco cédulas, a las seis de la tarde se suspendió la entrega.

El Jefe de Sanidad se muestra El Ministro de Francia en Centro Corta entrevista con el Auditor de Carreteras

Tuvimos el placer de entemprano con el caballero ese departamento? d on Rafael Atvarado Gonvermos unas pocas pala-

Después del saludo de ri- tía al recibir? to, el cual nos contesto con caracteriza, le hicimos algunus preguntas sobre el tópico de actualidad, es decir, Simmons.

Diganos amigo don Rafael, ya Ud. está en poder de todo lo que poseía la compañía Simmons?

e eg non tod concernie te al servicio y mire, casualmente tengo aquí las llaves de las oficinas y hasta las de los escritorios.

Piensa ahora Ud. hacer contrarnos esta mañana muy alguna reorganización en

Pues posiblemente si hazález, Auditor General de ya que hacer algo, pero eso Car eleras, con quien con- tiene que ser muy poco-a

¿Tuvo Ud. alguna moles-

Si schor, pero fué una toda la amabilidad que le cosa pasajera y quedó todo solucionado por fortuna. Nos dijo además, el Gobierno con éste paso que ha dareferente al asunto de la do, ha tenido una gran economía.

Hasta agní con el señor Alvarado, el cual no quisimos quitarle mas tiempeporque se dirigia a su oficina para despachar algunos Si señor, desde aver me asuntos de urgeneia agúa nos lo manifestó. Dimos las gracias a tan distinguido caballero y nos despedimos amablemente, agradeciendole su fina atención.

Avisos Económicos

Panadería del Paso de la Vaca de Soto Hnos. San José

El boración accendide oun y de galletas. Servicio higién o. Miguin and fabricación. Se atienden pedidos a omici

11. Juan R. MONGE

Médo Cirujano Veterinario

Teléfono 4182 - Habitación 200 varas al Este del Hospital Biblico.

La Góndola de Venecia

Acabamos de recibir un gran surtido de vinos de todas clases; aceitums, alcaparras, queso EYSSEN. Precios sin competencia.

CERSOSIMO Hoos.

Encontrará Ud. toda clace de artículos de primera necesidad, al por mayor y al menudeo

Se recuerda a las familias veraneantes que en éste almacén pueden encontrar artículos necesarios para la época del verano

INO LO DUDE!

Para que su familia se conserve sana TOME LECHE PASTEURIZADA

TELEFONO 2987

TELEFONO 2987

El estreno archisuperior de mañana en el La Cámara de Cafetaleros y Variedades de "Canción de Amor"

El má -- de coloso cinematográfico de Artistas Unidos

CANCION DE AMOR, el una película completa. más grande coloso cinematográfico de "Artistás Unidos" la case mocatra.

Cancion d amor que encierra el más sublime de los argum ntos está interpretada lo Lupe Velez, la archisup i martista mexicana, p 1 J tta Coudal y el galán William Boyd.

El conjunto de estrellas otro elenco; son tres maravi-Has de cine. Ellos hacen de su papel la mejor interpretación de su vida artística. Y es que a sus múltiples cua-

-TEATRO MODERNO

SABADO 25 DE ENERO A LAS 7 P. M. La sensacional película de

EL FANTASMA DE LA MINA

aventuras de vaqueros

Sensacional ESTRENAZO A LAS 8.30 P. M. e npieza la más estupenda serie de Aventuras Policiacas EL SUPER - DETECTOR

TEATRO -ARIEDADES

SABADO 25 DE ENERO A las 7 y a las 8.30 p. m. La soberbia producción dramática de ARTISTAS UNIDOS

LLAMADAS DE AMOR

con DON ALVARADO, MARY PHILBIN y LIONEL BARRYMORE

MAÑANA DOMINGO, POR FIN:

ENTRADA 50 CENTIMOS

CANCION DE AMOR

con la bella artista mexicana LUPE VELEZ

Ya man sel estreno lidades debe unirse el éxito en " T Variedades de del argumento. Es, pues,

> Verdadero entusiasmo existe por el estreno de mañ na; es tal que la demanda de localidades ha venido desde principios de la semana. Se trata nada menos que de una super producción de Artistas Unidos y el éxito está más que asegurado.

dificilmente se consiguen en treno de Canción de Amor la protección de los agriculestará la noche mañana de tores en el país en quanto bote en bote. Nadie que a su contacto con los exporaprecie lo bu no de la cine- tadores; esta conducta, gematografía dejará de admirar perosa en sus resultados esta maravilla del arte mudo

> Si desea obtener buen éxito en u negocio anúnciese en EL TIEMPO

- TEATRO -RAVENTOS

SABADO 25 DE ENERO

Matinee a las 3 p. m. Tunda a las 7 p., m.

La más sublime película dramálica

RIO LENTO

por RICHAR BARTHEL-MEES y BETTY COMPSON.

Sensacional ESTRENO

A LAS 8.30 P. M. Aventuras-Peleas - Emociones

La electrizante película

"PARAMOUNT"

AVALANCHA

LAS GARRAS DE LOS CELOS

Por el intrépido y valeroso JACK HOLT

los pequeños productores

"Diario de Costa Rica" di- de ella un comercio indigno; ce el señor Jinesta, Srio, de quienes en el momento dela Cámara de Cafetaleros, cisivo hurtan el cuerpo para un apólogo referente a las no comprometer su personal actividades de esa Corpora- situación apeándose el antición. Muy bien; pero cuan- faz con que se han dado a do se refiere a la fijación de la apreciación del público. precios que ha de pagarle

primer término, su defensa darse de egoismo. en cuanto a la situación en El Variedades, con el es- los mercados extranjeros y para la Nación sería muy natural en un organismo de origen oficial, pero no conviene que ponga atención que agarrarse.

> mara proceder de conformidad solamente con los intecomponentes?

idear ese organismo de defensa para quienes están obstaculizar el que los jor de sus economistas. miembros de la Cámara, como don Florentino Castro, oportunidad le brinda a don el patriotismo debe exponerse a la prueba; que no nos vengan a mentir esa

En una publicación del virtud quienes han hecho

Los miembros de la Cáel benefic ador al agricultor mara de Cafetaleros tienen en pequeño, parece encon- su honor comprometido en to dificultades. Esto es esta época de crisis para los negocios nacionales y no Si la famosa Cámara tie- les es dado, honrosamente, ne atribuciones relativas al desertar cuando esto, adecafé, estas deben ser, en más de cobardía, podría til-

> Hacer frente y buscar la solución del problema, ha de parecer difícil, pero es el camino. Resolverlo es la obligación. Y el egoísmo ha de posponerse a ella.

Hace cosa de meses se inició en la bolsa neovorkina la baja de los valores. Aquello parecía un derrumbamiento verdadero. Cómo a las necesidades de los ricos se contuvo tan terrible des-Cuando los pobres yacen censo que habría sido de desvalidos sin una rama de peores consecuencias? Allí hubo un hombre. Allí hubo O es que pretende esa Cá- la firme voluntad de un hombre, poderoso, pues que así se necesitaba, pero que reses particulares de los asumió las responsabilidades requeridas. Aquí en la Pues no se necesitaba Cámara de Cafetaleros se necesita un hombre: ese personaje puede caracteriprotegidos de autemano por zarse como el factotum de la fortana. No quiero que la bolsa neoyorkina y serle mis pelabras sirvan para tan útil al país como el me-

Este es el puesto que la nieguen su contingente en Florentino ... y también a esta situación en que más otros que no son él, para se necesita, ahora es cuando pasar de los dichos a las

PROTEO

En persecución de un infanticido

seca v. de Chaves, dió parte a la policía de haber encontrado envuelto en periódicos algo que parece un feto lo cual fue recogido en un ca- cargos.

La señora Autonia Fon- llejón al oeste del llamado Cementerio del Colera en la avenida 10a. Se dió parte al Médico del Pueblo y al Alcalde Primero de lo Penal para lo de sus respectivos

PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

FRONTON JAI ALAI

REY DE LOS DEPORTES

SABADO 52 ATRAYENTE

Se jugarán dos grandes partidas y tres grandes quinielas tomando parte los mejores pelotaris del cuadro.

El senor Secretario...

Viene de la Pág. 1 se deseaba aprovechar el mento. Con todo, el Secrevapor que vendría a cargar tario de Fomento, debido a ron admitidas las condicio- venido, sino en sacos de paparecer muestras de bondad. para reconocer los daños. nes Gudiño, lo hizo exami-, calidad del cemento que el nar por tres distintos ex- señor Brenes importa.

necesario al usarlo, más el Lie Volio, tanto porque tiempo para esperar su ligacafé y exigía flete para Cos- que no había venido en sata Rica, como porque fue- cos de yute como era lo connes que Fom nto impuso pel-cartón, a más de que para la seguridad del pedido. una regular cantidad de sa-El cemento llegó pero al cos llegó deteriorada, se ser usado en diferentes s c- quejó al señor Brenes quien tores de carreteras no dió al no puso dificultad ninguna El Lic. Volio en vista de Consignamos pues la preeso vantes de quejarse al visión de la Secretatía de agente de la casa señor Bre- Fomento, como la buena

pertos. El resultado del Mañana nos ocuparemos examen fué favorable al ce- en el asunto de durmientes mento, pues resu tó de mag- que la Secretaría de Fomennínca calidad sólo que era to compró en el extranjero.

Algo acerca del consumo Nacional de café

recibido de Limón, se tiene consumidor es té pagando noticia de que en ese Puerto desde \$1.20 a \$1.40 por se está consumiendo café de libra de café adulterado, Estados Unidos, por ser más máxime en estos días en que barato y de superior cari- el precio del café ha tenido dad al que se expende en una baja considerable. Costa Rica.

do después de Java, el pue- orarlo al detalle. blo está obligado a tomar realizan los · xpendedores de que en el mismo Costa Rica dicho artículo

campaña, tanto para cortar interpretadas que se le da este mal, como para prote- en Costa Rica al comercio ger el valor de nuestro gra- de este artículo.

Por los datos que se han no. No es posible que el

Hace dos años que el café Esto viene a demostrar alcanzó valores muy altos estadísticamente que en y hoy que los precios han Costa Rica, país donde se bajado, el consumidor sigue produce mejor café del mun- pagando lo mismo para com-

Da vergüenza oir decir a café inferior al de otros paí- les extranjeros que en Frances donde se importa, todo cia, Alemania y Estados Uesto debido a la mezcla que nidos, se toma mejor café donde se produce. Todo es-Es justo levantar una te se debe a a las leyes mal

Inspector que se golpea seriamente

El Inspector de Polícia, su cabalgadura, y como conche, sufrió un grave golpe fuerte frío de calentura. en parte delicada a causa de un inesperado reliucho de dical mejoría.

señor Mercedes Guevara, secuencia se encuentra ahoquien estaba de servicio ano- ra postrado en cama con un

Hacemos votos por su ra-

